



Justicia Social

Redacción, Administración y Talleres:
Avenida del Capitán Riutort, 30
Teléfono: 84 Precio: 0'25

Mahón, viernes 18 de Noviembre de 1933

III Época - Año VIII - Núm. 633

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mr. Chamberlain ha puesto en vigor el acuerdo anglo-italiano. Pero el pueblo español, continuará su resistencia hasta vencer a todos sus enemigos. Incluso la testarudez y mala fe del «premier»

La barbarie organizada

El nazismo y su feroz campaña antisemita

Las teorías raciales de ese loco cruel que des gobierna a Alemania, han llegado a su punto culminante en ocasión del asesinato de von Rath. Es posible que en su fuero interno, Hitler y la pandilla de asesinos que le rodean a manera de corifeos, se hayan alegrado de la muerte del secretario de la Delegación alemana en París; porque ello les ha dado ocasión para intensificar su inculcable campaña de atropellos y crímenes contra los israelitas establecidos en Alemania.

Avergüenza a todos los humanos de recta conciencia el espectáculo que ofrece actualmente la patria de Goethe, en la que el crimen y el pillaje organizados desde las altas esferas gubernamentales, recuerdan los tiempos ominosos de la Inquisición.

El asesinato de von Rath que, como ha dicho certeramente el propio victimario, representa una protesta contra los innumerables atropellos de que viene siendo objeto la raza judía, ha sido el pretexto para que las bandas de verdugos que acudilla Himmler, se entregaran al saqueo e incendio de las viviendas, establecimientos y sinagogas pertenecientes a los hebreos.

Mientras Europa habla de progreso y civilización, a pocos kilómetros de Berlín, unos enfermos son arrojados violentamente de los Sanatorios en que se hallaban y varios centenares de niños tienen que recorrer a pié, cargados con sus maletas, el trecho que se para Berlín de Postdam, por el único delito de ser descendientes de israelitas y estar internados en colegios u hospitales creados y sostenidos por asociaciones culturales judías.

El entierro de von Rath, cuyo cadáver ha llegado a la capital alemana en un tren especial, ha sido aprovechado para organizar algaradas con el fin de exacerbar el ánimo del pueblo germano contra los infelices judíos. En tanto, el enano Goebbels estudia nuevos decretos represivos con los que aspira—pobre lince— a lograr poco menos que la desaparición de la raza judía, tras confiscar todos sus bienes en provecho del fascismo. A ello tiende sin duda la «multa colectiva» de mil millones, o mejor dicho, el «robo manifiesto»—como lo califica justamente la prensa democrática norteamericana—impuesta a los israelitas residentes en el «paraíso» nazi.

En el fondo, toda esa inicua campaña llevada a cabo a son de bombo y platillos por los esbirros hitlerianos, deja entrever la angustiosa bancarrota del fascismo que intenta apuntalar su crítica situación económica, expoliando a los judíos fuertes sumas para hacer frente al desnivel que en la Hacienda del Reich causa la fiebre armamentista emprendida por Hitler. Ese es el verdadero motivo de la fiebre antijudía en Alemania. Pero la realidad es más fuerte que todos los artificios de que se rodean los dictadores para acallar las voces de protesta que surgen en todos los ámbitos del Mundo. Y la realidad es algo que no puede permanecer definitivamente oculto en las sombras. Surgirá, con dramático impulso, cuando el fascismo se crea más seguro de sí mismo, porque no es suficiente tener bajo el terror a un pueblo e impedir que se manifieste libremente su voluntad.

La Humanidad, pese a sus defectos, camina hacia rutas de perfección. Y esos antes como Hitler y Mussolini que causan tantos dolores, dolores y retrocesos a la evolución normal y lógica de los pueblos, serán aniquilados por la ley indestructible de la libertad y del progreso.

Y su derrota, será tanto más próxima y definitiva, cuanto más sincera y discordada sea la unión de todos los trabajadores del universo.

Inauguración de un ciclo de conferencias

Conforme al anuncio que publicamos en otro lugar de este número, la Comisión de Cultura de la Agrupación Socialista, inaugurará hoy el ciclo de conferencias que tiene organizado. Ocupará la tribuna el Presidente de la Federación Socialista Balear y del Ateneo Literario y Artístico de esta ciudad, nuestro querido camarada Jaime Alzina Sancho, el cual disertará sobre el tema «Pequeñas cosas marxistas».

Estamos seguros de que todos los socialistas acudirán esta tarde a oír la autorizada palabra de nuestro camarada, tanto para prestar su colaboración y hacer acto de presencia a dicho acto, como para asimilarse las enseñanzas que indudablemente se derivarán de la mentada conferencia.

Recordamos además, que todas las conferencias tendrán carácter público y a ellas podrán acudir todos aquellos simpatizantes y antifascistas que sean amantes de la cultura.

Fundadamente esperamos que la inauguración de este ciclo de conferencias, constituirá un rotundo éxito.

Correspondiendo

Hemos recibido atento saludo del Presidente de la Agrupación Municipal de Izquierda Republicana don Rafael Vidal Masas, participándonos que la Junta Directiva de la citada Agrupación ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, Rafael Vidal Masas; Vicepresidente, Juan Menéndez Batlle; Secretario, José Gasa Cañellas; Vicesecretario, José Fortuny Sintes; Contador, Francisco Uhler Carmona; Tesorero, Bartolomé Tortosa Catalá y Bibliotecario, Juan Morro Meréndez.

Correspondiéndonos al saludo y al felicitar a los elegidos por la prueba de confianza que han merecido de su Partido. Los es grato ofrecernos para todo cuanto pueda redundar en provecho de la causa que nos es común.

Comisión Central de Abastecimientos

En la reunión celebrada por este organismo el día 9 del actual, fueron tomados entre otros, los siguientes acuerdos:

Acordar formar una Ponencia compuesta por el señor Delegado del Gobierno, don Antonio Gomila y don Juan Camps, bajo la presidencia del primero, con objeto de reglamentar la solución a las peticiones de artículos que con destino a festivales benéficos, se viene haciendo a esta Junta por diferentes Centros y Entidades.

Acordar pasar a la Ponencia Jurídico Económica para su examen y aprobación si procede, el balance de fondos del tercer trimestre presentado por la Consejería de Abastecimientos de Mahón, donde permanecerá durante 15 días para que pueda ser examinado por los componentes de la Junta que lo deseen y también el de la Consejería Municipal de San Luis que arroja un activo de 117 936 37 y un pasivo de 115.391'58, resultando por lo tanto un saldo a favor de pesetas 2.538'79.

Aprobar un nuevo racionado de tabaco consistente en seis paquetes de 0'50, seis cigarrillos de 0'25 y cinco cajas de cerillas que empezará el 17 del actual y terminará el 7 de Diciembre próximo.

Aprobar de acuerdo con el informe emitido por la Ponencia Jurídico Económica, las sanciones a que estarán sujetos los Celadores de Predios que incurran en negligencia o falta alguna en el ejercicio de su misión, que serán las siguientes:

Por la primera falta comprobada, veinticinco pesetas de multa; por la segunda falta comprobada, cincuenta pesetas; por la tercera falta comprobada, expulsión del Cuerpo de Celadores.

Acordar que por los Ayuntamientos sean remitidas antes del día 18 del actual relaciones de los payeses que tienen más de dos cerdos para el engorde, con el fin de que dichas reses sean entregadas en vivo a las Consejerías de Abastos correspondientes para su sacrificio y venta en su totalidad al público, debiendo serles abonado su importe al precio de 4 15 pesetas kilo.

Se acuerda a petición del señor Alcalde de Mahón, que las Consejerías Municipales de Abastos que hayan de surtir de carne de cerdo a otras Consejerías, remitirán los medios cerdos con la señal de que son machos precisamente.

MOVILIZACIÓN

El próximo domingo, día 20 del corriente y a las siete horas, se encontrarán en el Cuartel de Santiago, todos los reservistas pertenecientes a la 3ª y 4ª Compañía del Batallón de Reserva de Mahón.

Mahón 9 Noviembre de 1933 - De orden de S. S. - El Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Rodríguez.



PARTIDO SOCIALISTA

AGRUPACION DE MAHON

Comisión de Cultura CICLO DE CONFERENCIAS

HOY viernes día 18 de Noviembre y a las seis y media de la tarde, en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo, se inaugurará el Ciclo de Conferencias organizado por esta Comisión de Cultura, cuya primera correrá a cargo del camarada JAIMÉ ALZINA SANCHO, Presidente de la Federación Socialista Balear, el cual disertará sobre el tema

Pequeñas cosas marxistas

Es deber de todo socialista, no solo asistir a dichos actos, sino hacer la debida propaganda para que acudan sus familiares y simpatizantes.

Por consiguiente, esta Comisión espera ver premiados sus esfuerzos, con una concurrencia numerosa.

Subdelegación Marítima de Mahón

D. FEDERICO GARAY BERASATEGUI, Subdelegado Marítimo de Ciudadela.

Por la presente requisitoria cito y empleo para que se personen en esta Subdelegación Marítima para responder de su falta de incorporación al servicio de la Armada según llamamiento del excelentísimo señor Ministro de Defensa Nacional de 28 de Septiembre pasado a los siguientes individuos de Ciudadela:

Antonio Caules Sintes, de José e Inés; Jaime Sans Pons, de Miguel y Margarita; Miguel Moll Mallá, de Antonio y Antonia; Antonio Serra Benjam, de Juan y María; Miguel Basceló Sureda, de Francisco y María.

Los que deberán comparecer en el plazo de ocho días en esta Subdelegación.

Ciudadela 16 Noviembre de 1933 - Federico Garay.

Consejería Municipal de Abastecimientos

Durante los días 18 al 30 del corriente se entregará a los nuevos valores para tabaco a todos los fumadores con residencia en este término municipal que no pertenecen al Ejército a la Armada.

Es indispensable que pasen a retirarlos los mismos interesados y se reacomodada que no formen cola, toda vez que hay tiempo suficiente.

Sindicato Musical U. G. T.

Convoca Asamblea general de afiliados para el viernes día 18 del actual a las 9 de la noche en su local social (Casa del Pueblo) rogando la asistencia de todos.

Los soldados españoles han rechazado algunos golpes de mano en la zona del Segre

Los chinos realizan grandes progresos en sus intentos de recuperar Cantón
La situación política, es en Francia muy confusa.

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—Han sido totalmente rechazados por los soldados españoles algunos golpes de mano en la zona del Segre. En los demás frentes, sin noticias de interés.

Dos tentativas facciosas fracasan en el sector de Carabanchel
Madrid 16.—Ayer en las primeras horas de la noche, las fuerzas rebeldes del sector de Carabanchel-Villaverde intentaron un golpe de mano contra las posiciones republicanas. A pesar de las precauciones tomadas para esta operación, no pudieron burlar la vigilancia de las fuerzas leales que, según su táctica acostumbrada, dejaron aproximar a las tropas asaltantes a distancia de tiro de las trincheras, abriendo entonces sobre ellas un intenso fuego de ametralladora y mortero.

La primera línea asaltante, cogida en una verdadera cortina de fuego, fué casi enteramente diezmada, mientras que la segunda línea se veía obligada a regresar precipitadamente a sus posiciones de salida.

Una hora más tarde el enemigo renovaba su tentativa que corrió exactamente la misma suerte que la primera.

La artillería y los morteros republicanos batieron intensamente a continuación las líneas facciosas, cesando poco después el fuego permitiendo al enemigo recoger sus muertos y heridos que los asaltantes habían dejado sobre el terreno.—(A. E.)

La situación militar en la orilla derecha del Segre

Barcelona 16.—La intensidad de los combates en la orilla derecha del Segre al sudeste de Lérida, ha decrecido considerablemente. La línea prevista por el Alto Mando republicano en la ofensiva del 7 de Noviembre, ha sido alcanzada en su totalidad y hasta en parte sobrepasada; con excepción de una sola división enemiga, que se encuentra cerca de Serós, es decir, lejos de la retaguardia y que está completamente cercada y separada de su base desde hace siete días, el terreno no contiene otro enemigo.

Así, pues, una faja de terreno de tres a cinco kilómetros de longitud y 15 de ancho, y que se extiende de la confluencia del Canal de Aragón con el Segre al sur, hasta la carretera principal Lérida-Fraga al norte, ha pasado definitivamente a manos de las tropas leales. Esta parte de terreno que alcanza el Segre al este, se aproxima al Canal de Aragón por el oeste. Los tres puentes que atraviesan el Canal de Aragón en el sector de Serós, y cuyas carreteras se juntan en este pueblo, se encuentran bajo el fuego continuo de las ametralladoras y baterías ligeras republicanas de las que no están alejados más que unos 1.500 metros, todo tráfico sobre el territorio que el enemigo ocupa allí, se ha hecho prácticamente imposible.

El cuarto puente que se encuentra sobre la carretera de Fraga a Aytona y el quinto y último puente sobre la carretera principal Fraga-Lérida están alejados los dos, unos dos mil quinientos metros de las baterías republicanas. Todos los refuerzos para las tropas rebeldes que se encuentran aún sobre la orilla este del canal, no pueden pues utilizar más que estos dos puentes sobre los cuales el paso es hasta cierto punto posible, pero que están continuamente amenazados. A la larga, dichos puentes no serán suficientes para las necesidades de las tropas facciosas.

Con la conquista de la carretera situada al norte de Sozes, los refuerzos procedentes de Lérida están igualmente amenazados.

La calma relativa de las dos últimas jornadas ha sido utilizada por las tropas leales para reforzar sus posiciones y para consolidar las carreteras que van hacia la orilla izquierda del Segre.—(A. E.)

El general Franco no está dispuesto a renunciar a la ayuda extranjera

Londres 16.—El corresponsal del «Times» en Hendaya anuncia que Mr. Hemming, secretario del Comité de No Intervención, intentará un nuevo esfuerzo con vistas a persuadir al general Franco a poner en vigor el plan del Comité de No Intervención para la retirada de combatientes extranjeros.

En la España nacionalista, añade el colaborador del periódico conservador, reclama con fuerza los derechos de beligerancia como condición previa a toda retirada ulterior de combatientes extranjeros. La reciente evacuación de unos 10.000 soldados italianos es considerada suficiente para justificar el reconocimiento de los derechos de beligerancia. Así es más difícil avanzar en la retirada de extranjeros de la Península y por lo mismo, de la localización del conflicto español.

Los observadores imparciales del conflicto español reconocen que no se puede esperar que el Gobierno de Burgos renuncie a los numerosos especialistas extranjeros de su ejército y especialmente de los de aviación y artillería que, incontestablemente, ocupan un lugar importante en la potencia ofensiva del general Franco.

A pesar de toda esa ayuda importante, la guerra de España evoluciona lentamente. Aunque los republicanos sean rechazados al otro lado del Ebro, ningún cambio se ha producido desde Julio en la situación militar. Es probable que el Gobierno de Burgos se negará a aceptar nuevas salidas de «voluntarios» antes de mejorar su situación militar.—(A. E.)

León Jouhaux en nombre de la C. G. T. francesa ataca enérgicamente al Gobierno

Nantes 17.—Hablando en el Congreso de la C. G. T. León Jouhaux dijo que los decretos leyes no pueden ser aceptados por dicha organización en particular y por la clase obrera en general, tal como están redactados. Hizo una crítica despiadada y minuciosa de las disposiciones del Gobierno que, solo servirán para encarecer el tipo de vida y aumentar el precio de los artículos.

Un decreto—ha seguido diciendo Jouhaux—no puede sustituir a la ley de 40 horas, ni a ninguna de las ventajas conquistadas legalmente por la clase obrera. El Gobierno y el ministro de Hacienda deben admitir la responsabilidad, ya que han llegado a la irresponsabilidad más flagrante.—(S. R.)

Los chinos luchan denodadamente por su independencia

Londres 17.—Noticias que llegan a esta capital anuncian que los chinos que han derrotado a los japoneses y se esfuerzan por reconquistar Cantón, se hallan solamente a 30 km. de dicha capital. Las tropas japonesas son hostigadas en su retirada por grupos de guerrilleros paisanos chinos que luchan con gran entusiasmo contra el invasor.—(S. R.)

¿Encontrarán los judíos al fin una mano amiga?

La Haya 17.—El Gobierno ha aunado sus esfuerzos en favor de los judíos alemanes ordenando la inmediata instalación de dos campos de concentración, cada uno de los cuales, podrá albergar un millar de refugiados.—(S. R.)

También los comunistas franceses se pronuncian contra los decretos leyes

París 17.—El Buró del Partido Comunista ha decidido pedir la convocatoria inmediata de las Cámaras.

Al propio tiempo, anuncia una acción enérgica encaminada a conseguir la derogación de los decretos leyes establecidos por el Gobierno Daladier.—(S. R.)

Hemming ha llegado nuevamente a Burgos

París 17.—Noticias de Hendaya dicen que el secretario del Comité de No Intervención, mister Hemming, llegó anoche a Burgos.—(S. R.)

Mr. Roosevelt recordará a los nazis sus obligaciones incumplidas

Washington 17.—En los círculos oficiales se cree que Mr. Roosevelt no se contentará con discutir la cuestión de la campaña antijudía alemana con el embajador norteamericano en Berlín Mr. Wilson, sino que insistirá sobre los tres puntos siguientes:

El silencio alemán sobre los Estados Unidos pidiendo el pago de las deudas de Austria. Sobre la cuestión de los intereses norteamericanos en la Europa Central y en Turquía y sobre la política alemana en la América del Sur.—(S. R.)

La prensa inglesa comenta la entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano

Londres 17.—La entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano es el tema de los periódicos. El «Daily Mail» afirma que el acontecimiento pone punto final a una situación falsa y lamentable por todos conceptos. El «News Chronicle» hace reservas en cuanto los resultados a conseguir con la entrada en vigor del mencionado plan y pide se aprovechen estos momentos para solucionar el conflicto español.—(S. R.)

Otra claudicación del «premier» Ya ha entrado en vigor el acuerdo anglo-italiano

Roma 17.—El embajador de la Gran Bretaña Lord Perth ha estado esta mañana en el Palacio Chigi para notificar al Gobierno italiano el reconocimiento por parte de Inglaterra de la conquista de Abisinia.

Ha entregado sus nuevas cartas credenciales, siendo recibido por el Conde Ciano, quien se ha congratulado de esta solución y ha expresado su viva satisfacción por la puesta en vigor del acuerdo firmado el 16 de Abril del corriente año.—(S. R.)

Vendo bicicleta

seminueva.
Informes: calle de Alejandro Jaime número 70, Barbería (San Luis).

La situación política en Francia se halla muy confusa

Difícil posición del Gobierno
París 17.—Los círculos políticos hacen cálculas y vaticinios sobre las posibles consecuencias de la situación creada con la promulgación de los decretos leyes. Mientras los sectores de rechetistas apoyan al Gobierno, los partidos netamente izquierdistas se muestran contrarios a la labor gubernamental.

Después de la repulsa de socialistas y comunistas y la actitud francamente hostil de la C. G. T., se piensa que ello ha de ser origen de serias preocupaciones entre los miembros del Gobierno.

Se cree en general que éste trata de ganar tiempo aprovechando los plenos poderes que expiran a fin de mes. El porvenir político está muy confuso y se esperan con ansiedad los futuros acontecimientos.

Se coincide en que el Partido Socialista S. F. I. O. tiene en su mano la clave de la situación.—

Los desórdenes de Palestina

Jerusalén 17.—Con motivo de los actos de sabotaje cometidos contra la Pipe-line, se han impuesto dos multas colectivas a dos pueblos.

Cerca de Tulkarm ha sido atacado un autobús por una banda armada, resultando muertos dos judíos. Después de una hora de lucha, los árabes se dispersaron después de sufrir varias bajas.—

SALON VICTORIA

SABADO a las 6 y 9:30 noche
DOMINGO a las 3:45, 6:30 y 9:30
LUNES a las 6 y a las 9:30
GRANDIOSO ESTRENO

El secreto de vivir

La obra maestra de Franck Capra con los astros Gary Cooper y Jean Arthur.

Se aplica puntual asistencia del público que debido al largo metraje, no habrá cómica.

PREPARESE PARA OTRO ACONTECIMIENTO!
PETER por Francisca Gaal

GINE CONSEY

SABADO a las 6 y 9:30
DOMINGO a las 3:30, 6:15 y 9:30
MARTES a las 6

GRAN PROGRAMA DOBLE

El vengador misterioso

por el nuevo actor CHARLES STARREI

y el gran drama de marinos

MOTIN EN ALTA MAR

por Ralph Bellamy y Fay Vray
Programa de gran emoción e interés

Ateneo Musical

Convoca Junta General para el sábado a las seis y media de la tarde en su local social (Comercio 23), rogándose la asistencia de todos los socios.

Compraría casa

situada dentro del casco urbano de esta ciudad.

Para ofertas: dirigirse por escrito a esta imprenta.